

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El inventor de la Kodak casa leones en Africa

Nairobi, Africa Oriental inglesa.—George Eastman, el famoso fabricante de cámaras fotográficas Kodak, de Rochester, N. Y., que cuenta actualmente con 72 años de edad, está tomando parte en emocionantes cacerías de leones en la Africa y tanto le agrada este deporte que se propone permanecer en las selvas africanas hasta Septiembre.

Eastman cazó su primero y hasta ahora único león en el valle Keedog. Los cazadores consideran notable esta hazaña, porque ha sido su primera aventura en caza mayor.

● Carl Akeley, artista que está interesado en el proyecto de Eastman de crear un Salón Africano con ejemplares de la vida en las selvas, ha llegado a esta ciudad con un gran número de auxiliares. Se preparan para hacer estudios con destino al Salón.

Un tintero lanzado por un representante y una botella de agua que como respuesta surca los aires

Washington.— Un tintero y una botella de agua fueron las únicas armas con que libraron un combate singular un representante de la Cámara y un abogado en uno de los salones comisionales del Capitolio. La lucha comenzó de repente,

cuando el representante demócrata Rankin le lanzó el tintero al abogado Frank Hogan, en un rapto de cólera furiosa, aunque la puntería del legislador fué tan mala, que el proyectil se perdió, sin hacer blanco. El abogado, que parecía esperar la agresión, apenas vió que su antagonista asía el tintero y lo lanzaba, le devolvió una botella, la que al igual que el recipiente de la tieta no dió en el blanco.

Los dos proyectiles improvisados

fueron el inicio de una corta escaramuza en la que participaron casi todos los que estaban en la sala, siendo volcadas mesas y sillas y, entablándose una refriega general cuyas consecuencias pudieron ser grandes si la polleía y los demás representantes que estaban próximos no acuden e imponen paz. Varias mujeres huyeron despavoridas. Y pronto la paz volvió a reinar bajo los techos augustos del Capitolio.

Próximo viaje de Monseñor Blessing



El Ilmo Sr. Obispo titular de Tegea Monseñor Agustín Blessing, Vicario Apostólico de Limón, prepara su viaje a Europa y tomará vapor en esta misma semana, acompañado del Presb. don Carlos Trapp, Profesor del Seminario Tridentino y Maestro de Ceremonias de la iglesia metropolitana.

El Correo Nacional al despedir a estas dos personalidades tan llenas de merecimientos por su asidua y benemérita labor en nuestra patria, les desea en su viaje las más gratas impresiones y feliz retorno a Costa Rica.

Presb. don Carlos Trapp



que acompañará al Ilmo. Sr. Blessing en su viaje a Europa.

Los maestros pensionados en dificultades

Se está acabando el dinero de las pensiones de maestros. Hay de entrada hasta ahora 148.000 colones y el gasto anual es de 400.000. No se sabe cómo se arreglará este problema, pues el Ejecutivo tiene poca gana de aumentar el presupuesto.

Un grupo de maestros se está encargando de buscar la solución de este serio problema.

Premios de Panamá

Se jugó el domingo en Panamá un sorteo extraordinario con un premio mayor de cien mil dólares.

Un cablegrama trajo el detalle de los tres primeros premios que fueron:

7244	con	\$ 100000	o. americano
6508	"	30000	id.
9404	"	15000	id.

Aquí cayeron las aproximaciones del primer premio.

Fiesta en Los Incurables

De gala estuvieron el sábado y el domingo en Asís, con motivo de la gran fiesta del Corazón de Jesús.

La víspera fué muy concurrida y en el Asilo se hizo gran derroche de pólvora.

El domingo hubo dos misas y ambas con mucha asistencia.

El Canónigo P. Camacho se ha preocupado mucho por esta celebración.

El onomástico del señor Rector

En el día de San Luis Gonzaga, patrono de la Juventud, celebra su onomástico el señor Rector del Seminario. Ninguna otra fiesta en esas del Colegio, que llene más de alegría a ese puñado de jóvenes que, bajo la experta dirección de los Padres Paulinos, se educan y se ilustran.

Y es que el Rvdo. Padre Rector, no se hace sentir, sino por su suave autoridad, (sin dejar por eso de ser fuerte) y por su mucha dulzura.

Es algo así, como un padre de familia, como un gran padre de familia, puesto por Dios en el difícil puesto, para dar consejo y para guiar almas.

De allí, que todos los que hayamos tenido la dicha de pasar por aquellas aulas, confesemos que el día del padre Rector, es el gran día del Colegio. La campana que llama a disciplina y a estudio, no se oye en esa fecha.

Hay una alegría propia de las

grandes fiestas, y ésta llena el recinto

Flores y banderas cuelgan de los viejos pabellones; y el afecto, el honrado afecto que bulle en el pecho de los muchachos hacia el Superior, se externa en cálidos y ruidosos «vivas».

Y por la tarde, cuando en correcta formación se va a la sala oficial de recepciones, los soldados—estudiantes, cantan el Himno Nacional. Luego un alumno de la IIIª (IV Año), intérprete del unánime sentir, brinda afectos y respetos, a quien, con la colaboración de competentes y celosos profesores, se sacrifica sin otro interés que de formar hombres útiles a la Patria y a la Religión. Mas después, vuelve a vibrar el piano, y por doquier, una ola de renovados afectos se levanta: es el himno del señor Rector.

Junio, día de San Luis Gonzaga de 1926

XX

Se licitarán las obras de la nueva cañería

Ya hay dos firmas de responsabilidad para hacer las obras de cañería y filtros nuevos, en los trabajos de ampliación ya acordados.

Por tal motivo creemos que ya es oportuno abrir la licitación.

Mientras el Congreso resuelve la cuestión del empréstito, se pudieran publicar las bases de la licitación.

Usando tal procedimiento, tal vez se quedaría lista la nueva cañería para el verano siguiente.

Se techa un edificio

Avanzan con mucha rapidez los trabajos del reformatorio de mujeres de Guadalupe.

Del primer pabellón ya se han levantado los dos pisos y actualmente se procede a terminar la colocación del techo.

Se calcula que para fin de año estará terminado el primer pabellón.

La pared de adobes del frente será demolida y se construirá una barandilla adornada con árboles de ciprés.

De Heredia

El domingo próximo empezará en el templo del Carmen el Triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Los días domingo, lunes y martes estará expuesta Su Divina Majestad a la veneración de los fieles y en la noche del martes habrá solemne visita de altares.

Anteayer se celebró en esta parroquia la fiesta de la Virgen del Perpetuo Socorro. Hubo misa solemne y sermón. En la tarde rosario.

El sábado 19 regresó de Europa el caballero don Leonidas Esquivel en compañía de su señora esposa y dos de sus niñas. Visitaron Francia e Italia, teniendo la dicha de asistir a una audiencia de Su Santidad Pio XI. Mucho nos alegra que el viaje de esa estimable familia se realizará bajo felices circunstancias, saludándola atentamente en su retorno a su hogar.

CORRESPONSAL

Los dólares del Gobierno

Ayer el balance de la Caja de Conversión Nacional marcaba un saldo favorable de \$ 1.784.084.90 oro americano.

MADRE MIA . . . !

Aún no se ha borrado de mi memoria el momento aquel de mi despedida. El tren iba a partir. Yo tenía en un coche de primera clase un lugar escogido y mi equipaje acomodado. Hasta el *pase de favor* del gobierno tenía ya en mi bolsillo.

Al primer toque de campana—faltando cinco minutos para la partida—mi madre adorada me abrazó fuertemente y lloró, y derramó abundantes lágrimas. Hube de retirarme de allí a un lugar algo apartado de la gente para consolar un poco a mi afligida madre.

Llegó por fin el momento de dejarla; subí al tren cuando ya éste estaba en marcha. Desde el balcón trasero del último carro vi cómo la persona que me dió el ser—mi madre amada—quedaba en el andén llorando desconsoladamente y, dejé de verla hasta que el tren alejándose más, más, mucho más, me hizo perder de vista la estación. Estuve ausente durante mes y medio: había tenido que permanecer en un lugar lejano cambiando de clima porque así lo había prescrito el médico. Mi salud, por entonces, dejaba mucho que desear y daba mucho que sentir a mi madre: Muchas veces me vió a punto de morir y yo la ví a ella llorar mucho . . . mucho. Pasó el tiempo, y ya un poco restablecido regresé al seno del hogar. Otra vez aquella santa mujer abrió sus brazos, abrazó con ternura mi cuello y derramó copioso llanto: ¡pero ahora lloraba de alegría. . . ! ¡Pobre madre mía!

Lloró cuando me vió en estado agonizante; lloró cuando me vió postrado en cama, por algún tiempo, víctima de una cruel enfermedad nerviosa; lloró cuando me despidió en el andén de la estación y cuando vió que el tren que me conducía al lugar desconocido se perdía de vista, a lo lejos . . . en lontananza; y, lloró también, cuando regresé a su lado para no separarme más de ella sino hasta el día en que dejando este triste valle de lágrimas, su espíritu voló a ocupar un lugar entre los escogidos allá en el Cielo! Lloró . . . lloró y lloró muchas veces mi inolvidable madre porque sabía, porque estaba segura que yo había nacido para sufrir mucho . . . !

Dichosos los seres que disfrutan del consuelo y caricias de una madre; esos seres, en medio de las amarguras de la vida, pueden constarse entre el número de los semi-felices, ya que la felicidad completa en este planeta no habita. La madre es el resumen perfecto de todo lo bueno en el mundo. Tanto para el buen hijo como para el

mal; para el agradecido como para el ingrato; para el cariñoso como para el esquivo la madre es un tesoro de inapreciable valor. Cuando se sufre, nada más grato que acercarse a ella y narrarle todas las penas que afligen al corazón: es entonces cuando derrama sobre el alma el bálsamo milagroso del consuelo, y de sus labios brota a raudales inmensos una lluvia de sabios consejos que inundan el alma de dicha, dejándola plétorica de torrentes de luz . . .

¡Cuántas veces la madre pasa, sin comer ni dormir, horas y horas y más horas, a veces hasta noches enteras al lado de la cama de su hijo; al menor movimiento de éste ella suspira y le mira con una mezcla de ternura y de dolor y, alzando los ojos al crucifijo caído de rodillas orando y le pide a Dios, de todo corazón, que le devuelva la salud a su hijo, aunque para ella mande la muerte después!

Así, un año y tres meses después de mi regreso murió, la que por mi causa sufrió mucho; y al morir vi cómo rodaban por sus mejillas dos gruesas lágrimas: eran la manifestación silenciosa, callada, muda, del dolor que la embargaba en aquel instante supremo, al dejarme solo y desamparado en este mundo . . .

Pero no estoy solo: su espíritu está conmigo y me conforta y guía mis pasos por la senda del Bien y de la Virtud. En mis congojas y amarguras ella sublimiza mi alma y me hace resignado y fuerte. Por ella vivo contento y tranquilo, y por eso quiero en todas mis acciones bendecir su nombre y honrar su memoria sagrada.

José Bustamante C.
Santa Ana, junio 20 de 1926.

Mañana conocerá Ud. a "la consentida"

y verá qué beneficio tan grande le ha hecho la

AFIASPIRINA

Alivia todos los dolores, levanta las fuerzas y

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

¡Búsquela mañana! ¡Es un primor!

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos Heredia. Tienda Benavides.

Sellos del correo aereo de Colombia

Se ha avisado que aquí se venden los sellos del Correo Aereo de Colombia, los cuales se consiguen en la Oficina de don Alfonso Atschul. Los colombianos que se interesen por la correspondencia a su país tendrán con este servicio una gran economía de tiempo.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Fallecimientos de ayer

Juana Mora, 41 años, ciudad.
José Manuel Barrantes, 1 año, ciudad.
Bettina Araya, 1 año, Desamparados.
Fe^e Durán, 3 años, Mata Redonda Inominado C. t., San José.

RAFAEL MEZA

Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran.ía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

PERSONALES

En casa de don Benito Marín se celebró el cumpleaños de su hijo Jorge, con unos helados el pasado domingo.

—Regresó a Santa María, don Carlos Ureña.

—Don Felipe J. Alvarado salió el sábado para Panamá.

—Ya es mejor el estado de doña Carmela Villaveca de Castro.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Adoración Nocturna de San José

Los días 19, 21 y 22 las misas en sufragio del socio Federico Villalta, a la misma hora.

Se ruega la asistencia a los socios.

Normas y principios acerca del vestir femenino

Quién pierde y quién gana

Cierto personaje, de cuyo nombre no quiero acordarme decía: «El que se fija en la toilette de una mujer es un filósofo o un imbécil».

Apartémonos de la tubamulta de imbéciles que se apacienta en los ridículos figurines que hormiguean por calles, plazas y salones. Y vayamos con los filósofos.

Y como tales comencemos a razonar.

«Si amas la vida, decía un sabio filósofo, no desperdicies un minuto porque de minutos se compone su caudal.»

«El tiempo es oro», «time is money», dicen los ingleses, que también son filósofos.

Y el filósofo por excelencia, el Espíritu Santo, nos tiene dicho: «Que no te pase, inútilmente empleada, una sola partícula de ese don precioso, (el tiempo).»

No voy yo a entrar en más razonamientos, pues estoy seguro que la mayor parte de mis lectores ya me han comprendido; porque también hoy podía decir Plauto satíricamente que «la mujer y la nave nueva están bastante compuestas»; y también hoy se puede cantar aquel verso cómico de Terencio: «dum poliuntur, dum comuntur, annus est», que para las que no entienden latín quiere decir: pasan un año entero en componerse y en peinarse.

Pero, en fin, dejemos a un lado esa «cruel necesidad de perder el tiempo», como dijo el mismísimo Bossuet, el «Aguila de Meaux», para rezar toda una letanía de pérdidas.

Pérdida del valer personal, porque el lujo excesivo y el ropaje inmedito roban por lo menos la serie

dad y rodean a la que los usa de un ambiente de frivolidad.

Pérdida de la buena fama; que a eso se reduce lo que a veces se oye: «fulana de tal . . . ¡qué manera de vestir! ¡uf!; y en ese ¡uf! o cosa parecida va insinuado lo que no se puede decir abiertamente ¡Dios nos libre de malos pensamientos!

Pérdida del buen carácter, que se convierte en agrio, duro y arrogante. Agrio, porque el afán de figurar tropieza o con el presupuesto económico o con las rivales que no pueden ser vencidas en esos pugilatos de la vanidad. Duro, porque ese mismo afán egoísta crea el desprecio del prójimo, como ya lo observó el Crisóstomo. Y arrogante, porque se ha apoderado de ella el orgullo del espíritu.

Pérdida de la piedad, que es natural adorno de la mujer; porque la piedad verdadera reclama un espíritu libre y robusto, que es del todo contrario a las preocupaciones, al sensualismo y a la esclavitud de la moda inmoral.

Pérdida también de la salud, porque hay modas indecentes que obligan a renunciar en invierno al derecho de tener frío.

Pérdida de honesta colocación porque el joven reflexivo que busca prendas morales no se dejara prender de la frivolidad.

Pérdida del nivel moral; porque la moda indecorosa con lento compás embata el pudor, lo más delicado y específico de la mujer.

¿Quién gana todo eso? El diablo solamente, el cual, viendo que otras le hacen el trabajo, pasa el tiempo cazando moscas.

El Propagandista Católica

Condenados a acostarse a las 9.30

«La Prensa» de San Antonio, Estado de Texas, da cuenta de la sentencia dictada por el Juez Americano McCrory, miembro de la Comisión organizada contra el crimen por William Randolph Hearst, el multimillonario periodista americano de los «amarillismos», condenando a tres muchachos que robaron un automóvil, a la pena de acostarse a las 9.30 p. m. hasta que cumplan 21 años de edad, o mandarlos a la cárcel.

Los tres muchachos condenados tienen, 15 16 y 17 años. Las madres de los acusados habían pedido llorando al Juez McCrory que pusiese

en libertad a los acusados teniendo en cuenta que nunca habían delinquido, y su poca edad.

«Muy bien, señora—dijo el Juez. Quedan en libertad con la condición de que se acuesten a las nueve y media de la noche hasta que cumplan la mayoría de edad. Caso de que no cumplan la pena irán a la cárcel.»

El propietario del auto robado recibió el automóvil que fué ocupado por la policía, y las madres de los acusados abonaron \$78 de averías que los precoces ladrones habían causado al mismo.

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarparando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquinas auxiliares.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Noticias de C. América

Tegucigalpa, 19.

El Presidente fué nombrado Presidente Honorario del Congreso Bolivariano reunido en Panamá.

Organízase la Universidad Popular.

Mañana irán de esta capital, varios amigos a ver al General Carias

La normalidad de la vida capitollita es completa.

Está para llegar a esta capital el Sr. don Miguel Morazán, después de haber permanecido muchos años en Guatemala.—El Demócrata.

Tegucigalpa, 19.

Espléndida estuvo la cena con que los unionistas capitalinos celebraron anoche su aniversario.

Se encuentra capturado el peligroso criminal, Francisco Valladares, quien capitaneaba una banda de foragidos.

Regresó de los Estados Unidos, doña Isolina de Guillere y hijos.

Tegucigalpa, 19.

Avisan de Puerto Cortés, que el lunes saldrá de aquel lugar, el Sr. General don Leonidas Pineda, quien viene a ocupar la Sub-Secretaría de Guerra y Marina, por renuncia que

interpuso de aquel alto cargo, don Mariano R. Guevara que últimamente aceptó un cargo consular.—Reconciliación.

San Salvador, 19.

Anoche tuvo lugar en el ring del Teatro Nacional el encuentro de los campeones del Salvador y Costa Rica Alex C. Suárez y Juan Orfila respectivamente. Los 1º y 2º rounds fueron de tanteo y no revistieron interés que se diga, pero ya en el 3º se vió que ambos se castigaron tremendamente. En el 4º round el tico midió la lona por tres veces bajo los puños del salvadoreño, el round duró más; el triunfo de Suárez habría sido seguro, pero la pelea siguió y fué en el 5º round en que Orfila se vió que caía al suelo. El juez declaró en foul el golpe, pero los médicos declararon que no había tal foul, pues el golpe aparecía a la altura del hipocondrio izquierdo, pero como en estos casos el fallo del juez es inapelable, Orfila resultó triunfante por foul, aunque lleva de recuerdos varios muy buenos golpes del campeón cuscatleco.

La Compañía del Ferrocarril del Salvador, ha atendido la excitativa del Gobierno, rebajando un cincuenta por ciento del cobro de cabotaje y muellaje a los exportadores de maíz, frijoles y arroz, durante el tiempo estipulado de dicha excitativa que es en julio de este año a diciembre del entrante.—El Salvadoreño.

Los peruanos se vararon en Panamá

Carta de don Carlos Fernández llegada de la Zona dice que el equipo peruano de futbolistas se varó allá, pues no alcanzaron el vapor que se les había indicado. Los billetes de mar aquí expedidos parece que se dieron en virtud de orden cablegráfico del gobierno del Perú.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono 490 N

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

Marítimas

Limon 19.

El 18 a las 18.15 horas zarpó para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana el vapor norteamericano ATENAS de 2808 tons., Capitán E. W. Holmes. Tripulantes 84 y despachado por United Fruit Co. Pasajeros para Pto. Castilla: Roland C. Connor, Hartley Row, Ralph Robinson, Corine Robinson, Domingo Herrera, Francisco Chavarría y niña, Napoleón Chavarría. Correo 3 sacos. Sin carga.

Puntarenas 21.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés «Acajutla» de 653 toneladas procedente de Cristóbal con 2 días de mar, 55 tripulantes, capitán C. Mareh y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros Socorro C. de Cristóbal, carga 16030 bultos con 90 toneladas, correo un saco.—Capitán de Puerto, Abelardo Lobo.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

¿Somos nosotros de esos?

La mayoría de los hombres son débiles o inseguros: ceden a la ola que envuelve al mundo en un momento dado. Las certezas inquebrantables no habitan más que en las inteligencias profundas y los corazones reciamente templados por la mano de Dios ¿Somos nosotros de esos? Solo Dios lo sabe. Pero, cualquiera que sea la modestia con que debemos juzgarnos, necesitamos cuando menos aspirar a este fin de ser hombres de convicciones firmes.

Lacordaire

Dr. Herdocia
MEDI O Y I U J N°
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

La Santa Biblia

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7½x5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexible conteniendo XVI páginas de Introducción y 1550 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1½ pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico; y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirse ya directamente a la Revista Católica P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encargamos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3.00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

Comisiones

Magnífico negocio de abarres en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena recaudación mensual.

—Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación, Bisque a Mac. Vargas

La persecución religiosa mexicana ante el Departamento de Estado americano

El Rvdo. P. Juan Burke, Secretario General de la Conferencia Nacional de Bienestar Católico, hizo pública poco ha la carta que recibió del Secretario de Estado, Sr. Kellog, en que se da cuenta de lo que el Gobierno hizo en favor de Mons. Caruana, Delegado Apostólico en México, que acaba de ser expulsado por el Gobierno mexicano con injusticia manifiesta.

Dice así:

«He recibido su carta del 14 de mayo en que declara que según informaciones recibidas, Su Excelencia Monseñor Jorge Caruana, Delegado Apostólico de México, ciudadano americano, ha sido notificado por la policía secreta del Gobierno mexicano al efecto de que en un plazo de seis días tiene que salir de México. Añade Ud. haber recibido aviso por el jefe de la división de negocios mexicanos que el embajador americano de México ha intercedido en favor de Mons. Caruana.

«En contestación a la suya, deseo informar a Ud. que el embajador Sheffield telegrafió con fecha 12 de mayo que el Arzobispo Caruana le había avisado de que había recibido una nota en la tarde del 12 en que se le exigía salir de México en un plazo de seis días. Comunicó también el embajador, conforme a instrucciones telegráficas del Departamento que le fueron enviadas el 30 de abril, que intercedería en favor del Arzobispo. El día 13 de mayo el embajador telegrafió diciendo que había intercedido en el caso del Sr. Arzobispo ante el Ministro de Relaciones, y que éste le había prometido hacer una investigación e informar al embajador de las razones de su proceder.

«El embajador ahora ha comunicado en un telegrama del 15 de mayo, a mediodía, que acaba de recibir un memorándum con fecha del 13 de mayo, del Ministerio de Relaciones en que se afirma que el Arzobispo había sido invitado a abandonar el país. Un telegrama posterior del embajador, día 17 de mayo, a las 10 de la mañana, declaraba que el Arzobispo Caruana había salido de México para Washington, vía Laredo, la noche del 16.

«El Departamento se ha interesado profundamente en el asunto, y como Ud. sabe, mientras el embajador Sheffield intercedía ante el Ministro de Relaciones, yo hice la representación conveniente en favor del Arzobispo por medio del embajador mexicano en esta capital. Siento el re-

sultado de estos esfuerzos, pero creo que se ha hecho todo lo que este Gobierno podía hacer en las actuales circunstancias.»

La comisión administrativa de la Conferencia Nacional Católica dió también a conocer la carta que dirigió al Presidente Coolidge y la contestación de su Secretario de Estado.

Los miembros de la comisión hacen notar al Presidente la grave preocupación suya y la de toda la población católica de los Estados Unidos por la presente conducta del Gobierno mexicano, que constituye un verdadero peligro para los Estados Unidos y para las buenas relaciones entre las repúblicas americanas.

«No es necesario, dicen en su carta, repetir aquí los artículos de la constitución mexicana actual, que borra todo vestigio de libertad religiosa y niega a todos sacerdote o ministro del Evangelio los derechos inalienables de todo hombre libre. El resultado ha sido el establecimiento, en este continente de un Gobierno que explícitamente niega los principios que, a nuestro modo de ver, son la misma vida de nuestra nación. Y los agentes de ese Gobierno de México están diseminando esos principios por medio de la prensa pública y por medio de su propaganda....»

Concluirá

Cambio de combustible en la Fábrica Nacional de Licores

Se están terminando todos los estudios para cambiar las calderas de la Fábrica Nacional de Licores. Se va a dejar la leña y se importará petróleo en su lugar.

Con el cambio se obtendrá un aumento de local, pues las bodegas de la leña se utilizarán para nuevos departamentos.

La instalación será hecha por los ingenieros y mecánicos de la Northern Railway Co., los mismos que han montado los tanques metálicos para licores.

Se cree que en dos años se pagará con las economías la nueva instalación que resultará muy beneficiosa.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar @ 0,75. Se vende en nuestras oficinas.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO
ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR @ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemnemente dando a conocer el Programa respectivo.

Santoral

Lunes 22.—Santos Paulino, ob. de Nola, Alvaro y diez mil santos mártires.

SAN PAULINO, OBISPO

San Paulino nació en Burdeos, de padres ilustres y ricos. Estudió letras humanas, logrando en ellas progresos. Casóse con una noble y virtuosa española, llamada Tarasia, la que indujo a su esposo a apartarse y vivir como hermanos, vendiendo al efecto todos sus bienes y edificando una iglesia, repartiendo el resto a los pobres. Ordenado de sacerdote, fué San Paulino obispo de Nola, y en esta dignidad dió muestras de sus esclarecidas virtudes. Una pobre viuda le pidió limosna para rescatar a un hijo cautivo de los vándalos, y no teniendo que darle el Santo, se ofreció a sí mismo, y los dos se fueron a Africa: la viuda se llevó a su hijo, quedando cautivo el Santo en su lugar, y sirviendo de jardinero al rey de los vándalos, hasta que, sabida por éste la historia de Paulino, le envió a su tierra con todos los cautivos de su obispado, y de esta suerte volvió a Nola, siendo recibido de sus ovejas con la alegría que se deja entender. Falleció el día 22 de junio, año de 431, a los setenta y cuatro de su edad.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Veto al Municipio

El viernes que sigue en la sesión Municipal, se leerá una importante comunicación del Sr. Gobernador, que se referirá a un veto que acaba de dictar sobre unos traspasos de cuantas que son indebidos.

Creo los Municipales que con cambiar un capítulo de gastos de una cuenta a otra, dentro del mismo presupuesto, ya está todo arreglado, siempre que no exceda de lo presupuestado.

Pero la práctica según la ley es ilegal y de allí el rechazo que haya dictado el Sr. Gobernador Esquivel.

En cambio aconseja este funcionario que se haga un nuevo presupuesto extraordinario, para terminar con las dificultades.

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvndo. Sr. Cura y Vicario Pbo. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura, SALVADOR COLL S.

El Mayordomo CARLOS LUTZ

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Regreso de Chile

El ex-diputado don Gerardo Zúñiga Montúfar ha vuelto de Chile. No se sabe si retornará a ese país. Hace dos años partió para allá donde obtuvo una gran cantidad de abonos para el Gobierno.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábricas. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Notas Varias

Se ha escaseado la gasolina en plaza.

El Gobierno le compró, no sabemos en cuanto, su biblioteca particular, a don Justo A. Facio.

La Comisión de Vías Públicas exigirá a las empresas de Camiones a colocar extinguidores de fuego en los carros que se destinan a conducir pasajeros.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400.5%
Londres	390 —
París	58 —
España	330 —
Italia	74 —
Suiza	388 ½ —
Bélgica	59 —
Berlín	401 ½ —
Amsterdam	0.40 ½ —

IMPRENTA DE SAN JOSE

La sesión de la Cruz Roja

El Subsecretario de Higiene y Salud Pública coadyuvará en el mejoramiento sanitario de las casas

A la hora de costumbre y bajo la Presidencia del Sr. Sasso se reunió el Comité Nacional o Directiva de esta Sociedad Nacional.

Concurrió a la reunión el Subsecretario de Higiene y Salud Pública Dr. don Solón Núñez, que, a iniciativa del Sr. Tesorero Díaz Granados, fué invitado para darle un informe concerniente a los servicios sanitarios que la Cruz Roja ha hecho por su propia cuenta en el barrio ubicado al norte de la ciudad, problema que ha embargado la constante preocupación del Comité Nacional, que desde hace mucho supo apreciar que sin los requisitos higiénicos en las casas construidas no podría llenarse el laudable fin social que se tuvo al edificar la colonia de la Cruz Roja.

La exposición que se hizo al Dr. Núñez fué extensa, y en ella resalta lujosamente el hecho de que la Cruz Roja ha sabido atender con largueza lo dispuesto por la ley de construcciones; pero que con todo se hace necesario facilitar a nuestra Sociedad Nacional los recursos indispensables para proseguir las obras de saneamiento, pues de lo contrario la Institución sería obligada a declinar las responsabilidades si desgraciadamente ocurriera una epidemia en el barrio construido en acatamiento a la ley de 10 de agosto 1924.

Surge pues un problema que conviene solucionar debidamente y a esto se contraen las actividades del Comité Nacional.

El Dr. Núñez quedó muy satisfecho de los informes recibidos en esta importante reunión y ofreció coadyuvar, dentro de lo posible, al

mejoramiento de los servicios sanitarios que constituyen en realidad una necesidad de primer orden para el caserío de la Cruz Roja, donde como todos sabemos, hay alojadas centenares de familia.

Ayer mismo contrató la Cruz Roja con The National Lumber, de esta ciudad los inodoros para las casas y ya se han dado órdenes para colocar 25.

Estos servicios reclaman también la mayor abundancia de agua y sobre el asunto se hicieron las consideraciones del caso al mismo Dr. Núñez.

En resumen la Cruz Roja supo en esta reunión demostrar la buena administración seguida en las obras puestas a su custodia; pero también le es imposible perfeccionar las mismas si no se allega el dinero necesario para atender lo que indican los reglamentos de higiene pública; los cuales no regían cuando se votó la ley de construcciones y de aquí surge el problema que tan oportunamente trató anoche con el Sr. Subsecretario de Higiene Pública para lo de su cargo.

Queso con Chile
Salmones
Mortadella
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 — Teléfono 298

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA